

May 12th, 2023

La promotion au rang de professeur titulaire représente la reconnaissance d'une contribution académique soutenue au plus haut niveau, qui se traduit par une renommée internationale. Pour y parvenir, les membres du corps professoral doivent clairement faire preuve d'excellence dans deux des trois piliers du travail universitaire : l'enseignement, la recherche ou d'autres travaux académiques, et le service à l'institution et à l'ensemble de la communauté académique. Plus important encore, ils doivent avoir acquis une réputation internationale pour leur travail. Cette semaine, nous célébrons la promotion de Véronique Morinville au rang de professeur titulaire. Véronique a fait preuve d'excellence dans les trois piliers et a été une pionnière dans le domaine relativement nouveau de la pancréatologie pédiatrique. Elle est un véritable modèle pour les cliniciens universitaires ; malgré le fait qu'elle consacre plus de 80 % de son temps au travail clinique, Véronique a été extrêmement productive sur le terrain académique.

Véronique a obtenu son doctorat en médecine à McGill en 1999 et est restée à McGill pour sa résidence en pédiatrie (1999-2003) et sa formation en gastro-entérologie pédiatrique (2002-2006). Elle a ensuite entrepris un stage d'un an en médecine pancréatique à l'Université de Pittsburgh. En 2006, elle a été nommée professeure adjointe de pédiatrie et gastroentérologue pédiatrique à l'Hôpital de Montréal pour enfants. Elle a été promue au rang de professeur agrégé en 2016.

Véronique a joué un rôle majeur dans l'enseignement depuis sa nomination, en participant à l'enseignement en petits groupes avec des étudiants en médecine et en étant fellow Osler. C'est au niveau post-gradué qu'elle a le plus contribué à l'enseignement. Non seulement elle enseigne fréquemment dans le cadre de l'enseignement protégé des résidents en pédiatrie, mais elle a également participé aux examens OSCE pendant 14 ans, à l'évaluation standardisée d'une rencontre clinique pendant 9 ans et aux cas de cartes pendant 13 ans. Elle a été directrice du programme de gastro-entérologie pédiatrique de 2006 à 2017. Elle a siégé au comité des promotions, puis au comité des compétences du programme de résidence en gastro-entérologie pédiatrique de 2006 à aujourd'hui, et est la directrice du comité des compétences depuis 2021. Elle a également siégé aux comités de formation en résidence et de compétence clinique de plusieurs autres programmes, notamment en chirurgie pédiatrique (2009-2021), en gastro-entérologie adulte (10 ans) et en néonatalogie (2015-2020). En plus de ses engagements locaux importants, la Dre Morinville a été membre du comité des directeurs de programmes de gastroentérologie du Collège royal des médecins et chirurgiens de 2007 à 2017 et a participé au comité de spécialité en gastroentérologie du Collège Royal pour la compétence par conception (2015-2017), contribuant à l'élaboration d'un enseignement fondé sur les compétences, y compris la création d'activités professionnelles fiables spécifiques à la gastroentérologie pédiatrique. Elle a également été active dans le programme de développement professionnel continu de la FMSQ au Québec et a participé à l'organisation de nombreuses conférences nationales et internationales.

La Dre Morinville est une experte en pancréatologie pédiatrique reconnue à l'échelle internationale. Elle a été la directrice fondatrice du comité sur le pancréas de la North American Society of Pediatric Gastroenterology, Hepatology, and Nutrition (NASPGHAN). Sa plus importante réalisation en matière de recherche est d'avoir été membre fondateur du Consortium international de recherche sur le pancréas (INSPPIRE), un groupe d'experts en pancréatologie pédiatrique des États-Unis, du Canada, de l'Australie et d'Israël. En tant que chef de file de ce groupe, elle a été l'un des architectes de la première grande étude pédiatrique axée sur le pancréas. Le consortium a été extrêmement fructueux, attirant à la fois des fonds R01 et U01 des National Institutes of Health des États-Unis, avec un financement continu de 2012 à 2024. En 2021, elle a été nommée Fellow du NASPGHAN, un statut reconnaissant les membres du

NASPGHAN qui ont apporté des contributions significatives au domaine de la gastroentérologie, de l'hépatologie ou de la nutrition pédiatriques. La même année, elle a reçu la bourse Maria A. Leo-Lieber de l'Association américaine de gastroentérologie, qui récompense les femmes ayant fait preuve de leadership dans ce domaine.

La Dre Morinville est l'auteure de 60 publications au cours de sa carrière, dont quatre chapitres de livres et un éditorial. La Dre Morinville est co-éditrice, avec trois collaborateurs internationaux, d'une collection spéciale intitulée "Insights in Pediatric Pancreatology", publiée par Frontiers in Pediatrics. Elle a donné 40 conférences invitées lors de congrès internationaux et 13 conférences invitées lors de réunions nationales. Depuis 2020, elle est la première éditrice associée en pancréatologie pour le Journal of Pediatric Gastroenterology and Nutrition.

Ses engagements internationaux ne l'ont pas empêchée de contribuer à l'innovation clinique chez nous. À L'HME, la Dre Morinville a participé à la création de nouveaux programmes multidisciplinaires, notamment une clinique de reflux GI-ORL et une équipe aérodigestive de pneumologie GI-ORL "triple scopes".

Veuillez vous joindre à moi pour féliciter Véronique de sa promotion au poste de professeure titulaire.

Bon week-end.

Beth Foster, MD, MSCE, FRCPC

**Université McGill**

Professeure, Département de pédiatrie  
Titulaire de la Chaire Harvey Guyda  
Directrice, Département de pédiatrie

**Hôpital de Montréal pour enfants**

Pédiatre en chef

\*\*\*\*\*

Promotion to Full Professor represents a recognition of sustained academic contribution at the highest levels, resulting in international renown. To achieve this, faculty members must clearly demonstrate excellence in two of the three pillars of academic work: teaching, research or other scholarly work, and service to the institution and the greater scholarly community. Most importantly, they must have achieved an international reputation for their work. This week, we celebrate the promotion of **Dr. Véronique Morinville** to the rank of Full Professor. Véronique demonstrated excellence in all three pillars and has been a pioneer in the relatively new field pediatric pancreatology. She is truly a role model for academic clinicians; despite the fact that over 80% of her time is devoted to clinical work, Véronique has been extremely productive academically.

Véronique received her MD from McGill in 1999 and remained at McGill for her Pediatrics Residency (1999-2003) and pediatric gastroenterology training (2002-2006). She then undertook a one-year fellowship in Pancreatic Medicine at the University of Pittsburgh. She was appointed in 2006 as an Assistant Professor of Pediatrics and a staff Pediatric Gastroenterologist at the Montreal Children's Hospital. She was promoted to Associate Professor in 2016.

Véronique has played a major role in education since her appointment, participating in small group teaching with medical students and serving as an Osler fellow. Her most substantial teaching contributions have been at the post-graduate level. Not only is she a frequent teacher in the pediatric residents' protected teaching, she has participated in the OSCE exams for 14 years, the Standardized Assessment of a Clinical Encounter for 9 years, and card cases for 13 years. She served as the program director for pediatric GI from 2006-2017. She has served on the Promotions committee, then Competence committee for the Pediatric GI Residency program from 2006 to present, and has been the Chair of the Competence Committee since 2021. She also has served on the residency training and clinical competence committees for several other programs, including Pediatric Surgery (2009-2021), Adult GI (10 years), and Neonatology (2015-2020). In addition to her substantial local service commitments, Dr. Morinville was a member of the Royal College of Physicians and Surgeons Gastroenterology Program Directors' committee from 2007-2017 and participated on the Royal College Specialty Committee in Gastroenterology for Competence by Design (2015-2017), contributing to the development of competency-based education including the creation of pediatric GI-specific entrustable professional activities. She has also been active in Quebec's FMSQ Continuing Professional Development program, and has participated in the organization of numerous national and international conferences.

Dr. Morinville is an internationally-recognized expert in pediatric pancreatology. She was the founding Chair of the North American Society of Pediatric Gastroenterology, Hepatology, and Nutrition (NASPGHAN) Pancreas Committee. Her most important research accomplishment is as a founding member of the International Pancreas Research Consortium (INSPPIRE) – a group of pediatric pancreatology experts from the U.S., Canada, Australia, and Israel. As a leader in this group, she was one of the architects of the first major pediatric study focusing on the pancreas. The consortium has been extremely successful, attracting both R01 and U01 funding from the U.S. National Institutes of Health, with continuous funding from 2012-2024. In 2021, she was named a Fellow of NASPGHAN, a status recognizing NASPGHAN members that have made significant contributions to the field of pediatric gastroenterology, hepatology or nutrition. In the same year, she received a Maria A. Leo-Lieber Scholarship from the American Gastroenterology Association, which recognizes women who have demonstrated leadership in the field.

Dr. Morinville has authored 60 publications in her career, including 4 book chapters and an editorial. Dr. Morinville is a co-editor with 3 international collaborators for a special collection "Insights in Pediatric Pancreatology" published by *Frontiers in Pediatrics*. She has given 40 invited talks at international conferences and 13 invited talks at national meetings. Since 2020 she has served as the first Associate Editor, Pancreatology for the international Journal of Pediatric Gastroenterology and Nutrition.

Her international commitments have not stopped her from contributing to clinical innovation at home. At the MCH, Dr. Morinville was involved in the creation of novel multidisciplinary programs including a GI-ORL reflux clinic and a GI-ORL respirology "triple scopes" aerodigestive team.

Please join me in congratulating Véronique on her promotion to Full Professor.

Have a great weekend.

Beth Foster, MD, MSCE, FRCPC  
Professor of Pediatrics  
Chair, Dept. of Pediatrics McGill University  
Pediatrician-in-Chief, Montreal Children's Hospital of the MUHC  
Harvey Guyda Chair in Pediatrics